



A FUEGO LENTO



ALFREDO GONZÁLEZ CASTRO

ADÁN AUGUSTO: “GENERAL” SIN TROPA

La señal es clara: nadie lo quiere cerca. Y el encargo que le dieron a Adán Augusto López para operar la elección de 2027 en la cuarta circunscripción —Ciudad de México, Guerrero, Tlaxcala, Morelos y Puebla— suena más a destierro con membrete que a premio estratégico.

El problema no es el cargo, sino el territorio. **Los “generales” de Morena ya controlan esas plazas** con tribus, parcelas, corrientes y acuerdos que no se improvisan. Cada estado es un tablero con dueños, herencias y facturas pendientes.

Y ahí, la excorcholata presidencial llega sin capital político fresco y con una estela de desgaste que lo per-

De ser uno de los hombres más poderosos de Morena, el senador tabasqueño pasó a convertirse en uno de los políticos más incómodos —y, para muchos, más detestados— dentro del régimen y su partido

sigue como sombra. Sus resultados —dicen en su partido— lo preceden: **más que sumar, resta; más que ordenar, enreda.**

Ni siquiera en **Tabasco**, su estado natal, tendría margen. El pleito abierto con el gobernador **Javier May** le cerró la puerta de origen. **Y si no manda en casa, menos en plazas ajenas** donde hay jerarquías marcadas.

En la **Ciudad de México**, cabecera de la circunscripción, el terreno es de los más ríspidos: ahí conviven y chocan grupos duros como los de **Martí Batres**, **Los Bejarano** y el exvocero presidencial **Jesús Ramírez**, además de las fuerzas vinculadas con la jefa de Gobierno, **Clara Brugada**.

Es un ecosistema donde **nadie regala espacios** y donde la disciplina se negocia, no se decreta. No es casual que, incluso en la elección pasada, ni la entonces jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, pudiera nombrar a su sucesor. En esta plaza, Adán no llega a mandar: llega a pedir permiso.

En **Guerrero**, las puertas parecen cerradas desde antes de tocar. La entidad está marcada por los **Salgado**, la corriente de la senadora **Beatriz Mojica** y la alcaldesa de Acapulco,

Abelina López, con su propia carga de desgaste. **Ahí no hay espacio para un operador externo**: hay un campo minado de intereses locales.

En **Tlaxcala**, la gobernadora **Lorena Cuéllar** se resiste a soltar el control. Su apuesta rumbo a la sucesión es **Alfonso Sánchez** y la rival a vencer es la senadora **Ana Lilia Rivera**, cercana a Sheinbaum. Entre lealtades, futuros y líneas directas, **Adán tiene poco que repartir y nada que imponer**.

Puebla es la única plaza donde algunos creen que podría asomar algo, por su relación con el nuevo jefe de Morena en el Senado, **Nacho Mier**. Pero el “dueño” del estado es el gobernador **Alejandro Armenta**, cercano a **Ricardo Monreal**, y en la capital está el alcalde **Pepe Chedraui**. Dos polos, dos controles, un margen mínimo para el tabasqueño.

En **Morelos**, el escenario es áspero: la gestión de la gobernadora **Margarita González** arrastra críticas y la herencia del exfutbolista **Cuauhtémoc Blanco** sigue pesando. Aun así, dicen morenistas, ni ese desorden abre una oportunidad real para la excorcholata: **ahí el proble-**

**ma es de gobierno, no de operador.**

Con este mapa, **dentro de Morena, crece una idea brutalmente simple**: Adán Augusto no hará trabajo de tierra. No por falta de agenda, sino por falta de autoridad.

Y es que en política, **la peor fama no es la de enemigo, sino la de estorbo**. Así es que lo mandaron a "operar" donde nadie lo deja tocar el tablero; y cuando tu partido te asigna un cargo para que camines, es porque en la mesa ya no quieren que muevas ni una silla. Mucho ayuda el que no estorba... y a Adán ya lo están ayudando a la fuerza.

HABLANDO DE DESLINDES, cada vez son más los morenistas que quieren a Andrés Manuel López Beltrán... pero lejos del partido. Y es cuestión de días para que también anuncien su salida.

Se analizan varios nombres para sucederlo, pero, en ninguna circunstancia, sería Citlalli Hernández. Quienes han puesto su nombre sobre la mesa, me dicen fuentes morenistas, sólo buscan "quemarla".

Y como dice **el filósofo... Nomeacuerdo**: "El general que vence hace muchos cálculos antes de la batalla; el que no, se queda sin tropa".

ALFREDO@ELHERALDODEMEXICO.COM
/ @ALFREDOLEZ